



El aire limpio fue una consecuencia favorable de la cuarentena.

A nivel país: Permisos se redujeron de 2 millones a 50 mil diarios

Se detuvo a más de 3.200 personas el sábado por circular sin autorización.

D. GOTSCHLICH

A pesar de que en anteriores fines de semana la mayoría de las comunas estaba con cuarentena, producto de estar en fase 2 del plan "Paso a paso", este sábado y domingo hubo un escenario diferente debido a la suspensión de los permisos de desplazamiento temporal.

Por ejemplo, el fin de semana pasado se sacaron casi 2 millones de permisos diarios. Esta vez, el impacto del confinamiento total se evidenció en que el sábado fueron solicitados 50.479 permisos.

Carabineros informó que solo el sábado se detuvo a más de 3.200 personas que circulaban por la vía pública sin alguno de los documentos que según disponibles, como en casos de padres separados que debían movilizarse para ir a ver a su hijo, o el permiso de vacaciones.

En paralelo, la Seremi de Salud RM cursó 50 sumarios sanitarios a locales comerciales que funcionaban a pesar de no poder hacerlo.

El seremi de Salud Pública (s), Omar Cáceres, señaló que "tuvimos cuatro prohibiciones de funcionamiento a establecimientos que estaban haciendo atención presencial de los usuarios".

Récord de casos diarios, más de 41 mil activos y ocupación de camas críticas sobre 95%:

Marzo cerrará con el peor escenario de la pandemia desde el peak de 2020

Los expertos coinciden en que el escenario es "muy complejo", debido al cansancio del personal y al hecho de que, a diferencia de junio pasado, actualmente las regiones del país presentan altos niveles de infectados.

MANUEL HERNÁNDEZ

A tres días de que comience abril, los casos diarios de contagios por covid-19 marcan cifras históricas por sobre los 7 mil infectados. Solo ayer, el Ministerio de Salud notificó 7.326 nuevas personas con el virus para un total de 41.767 casos activos, una cifra que no se observaba desde la última semana de mayo, cuando —tal como ahora— comenzó a ascender la cifra hasta alcanzar el peak de 59.907 infectados el 1 de junio de 2020.

Según la infectóloga del Hospital Clínico de la U. de Chile, Jeannette Dabanch, la situación actual "ni siquiera es comparable con junio, porque en esa fecha la mirada global del país es que había algunas regiones afectadas y otras no (...). En cambio, hoy tenemos prácticamente a todas las regiones del país con alto número de casos y los hospitales todavía estamos recién haciendo una reconvención para ajustarnos al modo covid".

Actualmente, hay 3.414 camas críticas ocupadas y solo 165 disponibles, lo que implica una ocupación de 95,38%, y de las cuales 2.539 son para pacientes infectados con el virus. Esto supera la capacidad máxima habilitada durante la primera ola de junio del año pasado (3.216) y también la cantidad de camas utilizadas, ya que en el peor momento de junio pasado hubo 2.825 camas críticas ocupadas, de las cuales 2.090 eran para pacientes con covid.

Dabanch añade que en 2020 el personal de salud estaba "relativamente descansado, pero hoy día estamos muy castigados desde el punto de vista de salud, cansancio, estrés".

Coincide el jefe de la Unidad de Cuidados Intensivos de la Clínica Indisa, Sebastián Ugarte, quien afirma que "es lo más

Aumento de la ocupación de camas críticas



Fuente: Mensal

EL MERCURIO

7.326

casos nuevos en las últimas 24 horas se notificaron este domingo. Es la tercera cifra más alta de contagiados de la pandemia, que por cuarto día se mantiene sobre los 7 mil casos.

41.767

contagios activos se informaron ayer. Es la cifra más alta después de junio, luego de que a partir del 20 de marzo se mantuviera un aumento progresivo, al superar la barrera de los 37 mil casos.

165

camas críticas tiene disponibles la red integrada covid-19. Actualmente hay 3.414 ocupadas, de las cuales 2.539 son para pacientes infectados con el virus.

101

fallecidos se notificaron ayer, según datos del DEIS.

complicado que hemos estado, comparado con junio (...). Casi no nos quedan camas críticas como para poder recibir (pacientes)".

Y estima que de los siete mil casos confirmados a diario, "en unos días más va a haber por lo menos 140, 150 pacientes al día necesitando una cama, cuando solo nos quedan algo más de 100 camas disponibles".

Por eso, agrega que "esto podría constituir una verdadera emergencia", y asegura que todas las medidas, como

la cuarentena total en la Región Metropolitana y un total de 198 comunas en el país, "son tremendamente necesarias, aunque probablemente un poco tardías, ya que si esto se hubiera aplicado un poco antes no tendríamos por lo menos una elevación tan importante como la que tenemos hoy".

En ese sentido, el ministro de Salud, Enrique Paris, insistió en mantener el confinamiento y "reducir la movilidad para evitar que el virus siga disseminándose", pese al "gran

esfuerzo" que implica para la ciudadanía.

Sin embargo, el director de la Escuela de Medicina de la U. Autónoma, Jaime Burrows, reitera que "amos a seguir en aumentos por lo menos un par de semanas más y ahí veremos si las medidas que se están tomando ahora empiezan a surtir efecto".

Frente a la ocupación de camas críticas, Burrows plantea que "puede pasar que no haya camas, pero puede pasar cuando no se toman las medidas". Por eso recomienda insistir en la reconvención en aquellos centros de salud donde aún puedan habilitarse más, con la aclaratoria de que también se requiere más personal sanitario, y "esto no es infinito, también va a depender de hasta cuánto sube el número de casos, así es que estamos en una situación muy crítica".

Con todo este escenario, el también exsubsecretario de Salud Pública afirma que el avance de la pandemia en el país "es un poco más complejo a junio, porque en esa fecha no había tanta presión de las otras patologías". Y añade que la ocupación, "en términos porcentuales es más o menos similar, pero en números absolutos ahora tenemos más camas críticas ocupadas que el año pasado".

Avance del Plan Nacional de Vacunación: esta semana se llegaría a 10 millones de dosis

La campaña de vacunación nacional continúa avanzando. Según los últimos datos del Departamento de Información y Estadísticas de Salud, actualmente se han administrado 9.646.735 vacunas, de las cuales 6.387.953 corresponden a primera dosis y 3.258.782 a segunda dosis.

En ese sentido, esta semana se lograría llegar a 10 millones de dosis. Hoy le corresponde a personas de 56 y 55 años, así como a trabajadores de medios de comunicación de entre 30 y 34 años.

La infectóloga y vocera del Comité Asesor de Vacunas e Inmunización, Jeannette Dabanch, destaca que "la vacunación es muy bienvenida, pero no es la única herramienta, lamentablemente". Y reitera que "tenemos una situación inmediata. No podemos darnos el lujo de esperar el efecto de las vacunas", ya que dada la incidencia actual de la pandemia en el país, "le da todas las posibilidades al virus para adaptarse de mejor forma y generar variantes que le permitan evadir el sistema de defensas".

En medio de suspensión de clases presenciales por la emergencia sanitaria: Organizaciones dan computadores y refuerzan aprendizaje en línea a escolares de sectores vulnerables

Plataformas gratuitas y tutorías son algunas de las fórmulas que se impulsan para ir en ayuda de estudiantes.

ISADORA VARGAS MEZA

La crisis sanitaria ha provocado que 198 comunas del país estén desde este fin de semana en la fase 1 del plan "Paso a paso", lo que conlleva también el cierre de sus escuelas. En marzo, más de tres mil recintos habían comenzado sus clases presenciales, pero según datos entregados por el Ministerio de Educación actualmente hay 916 establecimientos con esta modalidad, por lo que gran parte de los escolares está cursando sus ramas nuevamente de forma online.

Sin embargo, miles de ellos no tienen los recursos para estudiar de dicha forma, una carencia que se agudiza con la cuarentena y que el Estado por sí mismo no resuelve.

En dicho contexto, desde la sociedad civil han surgido iniciativas que buscan que los alumnos de sectores vulnerables puedan contar con los elementos necesarios para el aprendizaje remoto.

Una de ellas es "Menos Brecha". Según su fundadora, Constanza Prieto, "surgió a raíz de la pandemia el año pasado. Hago clases en un colegio municipal en Peñalolén y mi curso no tenía cómo conectarse".

A partir de esta problemática creó el proyecto que consiste en donar computadores, pantallas o tablets para escolares que no



DONACIONES.— Algunos de los computadores entregados a "Menos Brecha", con el objetivo de que lleguen a escolares para que puedan seguir cursando sus clases online.

“Si se llega a dar la oportunidad de que algún otro centro necesite la ayuda, independientemente de qué comuna sea, siempre estaremos abiertos”.

XIMENA BESA
SUBDIRECTORA DESARROLLO Y EXPERIENCIA ESTUDIANTIL UDD

cuente ni puedan acceder a estos para sus clases en línea.

Ya hemos entregado (equipo) a más de 600 niños", afirma Prieto. Pero debieron congelar las inscripciones (en su página web) hasta mayo, pues hay cerca de 200 menores en espera.

La U. del Desarrollo (UDD) cuenta con el voluntariado "Forja", que existe hace cuatro años pero debió adaptarse al formato remoto por la pandemia. Realizan reforzamientos personalizados a escolares de 6 a 14 años en todas las materias.

"Hoy estamos trabajando directamente con un centro comunitario de Las Condes (en Las Condes)", señala Ximena Besa,

“Muchos colegios están haciendo cosas como llevarles materiales a sus estudiantes para que puedan seguir ellos en sus casas, aunque estén desconectados”.

CAMILA CAMPOS
DIRECTORA CANALES ENSEÑA

subdirectora de Desarrollo y Experiencia Estudiantil de la UDD.

Agrega que "los encargados del centro comunitario hacen una especie de match con las familias del alumno y el tutor", que es un estudiante de cualquiera de las carreras de la universidad, que postuló y se capacitó. "Si se llega a dar la oportunidad de que algún otro centro necesite la ayuda, independientemente de qué comuna sea, siempre estaremos abiertos".

Por su parte, Fundación Enseña Chile lanzó hace unos días "Canales Enseña", una plataforma abierta y gratuita con material pedagógico alineado con el currículum del Mineduc. Cada clase dispuesta en la plataforma

consta de un podcast de 30 minutos, una guía de apoyo que puede imprimirse y ejercicios.

Camila Campos, directora del proyecto, expone que la fundación "tiene profesores haciendo clases en escuelas de contexto vulnerable en todo Chile, y el año pasado, cuando suspendieron las clases, ellos empezaron a hacer clases por radio".

Así nació "Radio Enseña", con clases de todas las materias. Este año decidieron continuarlas, pero además impulsó "Canales Enseña", ya que "muchos colegios están haciendo cosas como llevarles materiales a sus estudiantes para que puedan seguir ellos en sus casas, aunque estén desconectados".



Misa Online
DOMINGO DE RAMOS
Fernando Chomali
Arzobispo de Concepción

También en Concepción se realizó una homilía virtual, presidida por el arzobispo de Concepción, Fernando Chomali.

Se dio inicio a la Semana Santa: Fieles participaron de forma remota en el Domingo de Ramos

Más de 60 mil personas siguieron las diferentes transmisiones online.

D. GOTSCHLICH

Por segundo año consecutivo la celebración del Domingo de Ramos se realizó en formatos remotos debido a los protocolos por la pandemia.

Con una ceremonia transmitida por redes sociales y emol.com que fue seguida por más de 60 mil personas, el arzobispo de Santiago, monseñor Celestino Aós, dio inicio a la Semana Santa lamentando no poder reunirse físicamente con los feligreses en las parroquias y catedrales, en los días que suelen congregarse a más fieles.

"Los invito a que desde sus casas hagamos recogimiento, nos pongamos en oración, tomemos el ramo o el signo que hemos preparado ya que no podemos estar presentes en los templos. Iniciamos esta humildad este sacrificio, junto a la alegría que inicia esta celebración", dijo al principio de la misa.

Durante la homilía, también hizo un llamado al autocuidado:

"No queremos agravar la pandemia, porque aprendimos de Jesús que los verdaderos adoradores, lo harán en todos los sitios, en espíritu y en verdad".

Luego invitó a los participantes a poner el ramo bendecido, a escuchar a los demás, a ser corteses y cariñosos con los otros.

Un similar llamado se realizó en la misa presidida por monseñor Juan Ignacio González en la Catedral de San Bernardo. González enfatizó que la celebración llega en un "momento de especial dificultad que vive el mundo y nuestra patria, lo hacemos sin la presencia de nuestros fieles, de nuestras Iglesias (...). Lo hacemos unidos en comunión, porque la Iglesia lógicamente que trasciende la realidad física y espiritual".